
„Geschätzte Bevölkerung von Schwarzau, Föhrenau und Guntrams“
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Ausgabe 12/2021

Wieder ist ein Jahr ins Land gezogen und es hat sich
einiges bei uns in der Partei und in der Gemeinde
getan.

Es hat einige personelle Änderungen gegeben, die den
Meisten schon bekannt sind.
Frau Jutta Wolf und Herr Hermann Fenz haben sich
dazu entschlossen ihren Sitz im Gemeinderat per
31.12.2021 zurückzulegen, um den Weg für Jüngere
freizumachen.
Ich danke Jutta für 23 Jahre und Hermann für 18 Jahre
lange Tätigkeit im Gemeinderat. Die Beiden waren all
die Jahre tragende Säulen in der Gemeinde und
unserer Partei.
Wir können uns glücklich schätzen, dass uns beide in
der SPÖ weiterhin mit Rat und Tat zur Seite stehen
werden, denn Ihr Wissen, ist für unsere wunder-
schöne Gemeinde unersetzlich.

Gleichzeitig konnten in unserer Ortschaft einige
Projekte abgeschlossen werden bzw. sind diese in der
Endphase angelangt.

Der Kirchenplatz, inklusive der Begrünung, wurde
fertiggestellt. Unser GR Franz Lagler hat sein Wissen
bei der Bepflanzung eingebracht und bei der
Umsetzung tatkräftig mitgewirkt. Vielen Dank dafür!

In den letzten Wochen wurde auch die Bushaltestelle
errichtet, wobei ich anmerken möchte, dass das
„Bushüttel“ an sich sehr schön ist, ich es aber
persönlich nicht passend zum Kirchenplatz finde. Aber
wie sagt man so schön „Guster und Gschmäcker“ sind
verschieden. Dem einem gefällt‘s, dem anderen nicht.

Auch haben wir es geschafft das Thema Glasfaser zu
einem, für unsere Gemeinde, wertvollen Abschluss zu
führen. Unter sehr großem persönlichem Einsatz von
GR Harald Kammerhofer, der sich diesem Thema
gewidmet hat, können wir uns alle bald über ein
schnelleres Internet freuen.

Jetzt steht Weihnachten vor der Türe und die Situation
mit Corona lässt uns alle hoffen, dass wir dieses Fest
auch so feiern dürfen wie wir uns das wünschen.
Traurig ist, dass leider bei Vielen nicht wirklich eine
Weihnachtsstimmung aufkommen will, auch mir geht
es so. Aber wenn man am Abend durch unsere
Gemeinde spaziert und die vielen so schön
geschmückten Häuser sieht, kommt man nicht umhin
Weihnachten doch zu spüren. Danke an all Jene, die
ihre Häuser so schön geschmückt haben und es jedes
Jahr mehr werden, die diesem Trend folgen.

Gerade in so schwierigen Zeiten ist es wichtig, dass wir
uns immer wieder die schönen Dinge im Leben vor
Augen halten - mit der Gewissheit, dass die Zeit
kommen wird - in der wir alle unsere „alte“ Normalität
wieder zurückbekommen.

In diesem Sinne möchte ich allen im Namen der SPÖ
Schwarzau ein gesegnetes Weihnachtsfest und einen
guten Rutsch ins Jahr 2022 wünschen.

Danke für Ihr Vertrauen und für Ihre Unterstützung.
Wir freuen uns auf gemeinsames erfolgreiches neues
Jahr!

Ihr Gerhard König
Obmann
SPÖ Schwarzau am Steinfeld



Ortsbegrünung in Schwarzau am Steinfeld hat be-
gonnen und erste Baumpatenschaft ist da!

Durch Gemeinderat Franz Lagler (SPÖ), hat die Orts-
begrünung nach genauer Planung und den lang-
wierigen Lockdown - Zeiten nun endlich begonnen.
Am 10. Mai 2021 wurde bereits unter anderem im
Bezirksblatt darüber berichtet.

Der Bepflanzungsplan für Schwarzau am Steinfeld
sieht unter anderem vor, mit neu gepflanzten
Bäumen nicht nur ein besseres Klima, sondern auch
Bienen einen neuen Lebensraum zu schaffen. Hier
entstand auch die Idee, alle Einwohner/Innen von
Schwarzau am Steinfeld einzuladen, aktiv an der
„grünen Gestaltung“ mitzuwirken. Patenschaften für
z.B.: Bäume waren so ein „Eckpunkt“ in dieser
Planung.

Wir als SPÖ Schwarzau am Steinfeld setzen hier sehr
gerne ein Zeichen und wollen mit gutem Beispiel
voran gehen, daher haben wir die 1. Baum-
patenschaft am Erich-Neubauer-Platz übernommen.
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Foto v.l.n.re: GR Hermann Dekker, GRin Jutta Wolf, GR Klaus Hofer, 
GRin Yvonne Thur, GR Franz Lagler, Obmann Gerhard König,  GR Harald 
Kammerhofer

Das ehemalige Beet in der Kurve wurde abgebaut,
da es kaum zu bewässern bzw. es durch Unkräuter
und Straßenschmutz nicht mehr länger zu pflegen
war. Dieser Beitrag ist uns besonders wichtig, weil
wir hoffen und wünschen, dass viele Menschen
diesem Beispiel folgen und aktiv an einer
„blühenden und grünen Gemeinde“ mitwirken!
Ganz unter dem Motto

„Gemeinsam Gemeinde!“

Steinfeld muss nicht grau bedeuten

Die langjährigen SPÖ Gemeinderäte Jutta Wolf und
Hermann Fenz gaben das Ausscheiden aus dem
Gemeinderat mit Ende des Jahres bekannt.

Jutta Wolf beendet nach 23 Jahren ihre Gemeinde-
ratstätigkeit. „Ich mache Platz für Jüngere frei.“
Wolf war seit 1998 im Gemeinderat und acht Jahre
im Gemeindevorstand tätig. Sie war für die Volks-
schule sowie sozial- und generationsübergreifende
Themen zuständig.

Hermann Fenz beendet krankheitsbedingt sein Amt.
„Zwar früher als geplant, aber der Rücktritt von Jutta
Wolf hat mich bewogen, es gleich zu tun.“
Fenz war seit 2003 im Gemeinderat, seine
Schwerpunkte setzte er vor allem im Vereinswesen,
bei der Infrastruktur und im Umweltausschuss.

SPÖ Rochaden in Schwarzau am Steinfeld

Nachfolgen in den Gemeinderat werden Stefan
Rennhofer und Gerhard König, der seit Sommer den
Ortsparteivorsitz der SPÖ Schwarzau übernommen
hat.

Foto v.l.n.re: GR Hermann Fenz, Obmann Gerhard König, Stefan Rennhofer, 
GRin Jutta Wolf
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Bericht aus dem Ausschuss für Umwelt, 
Nachhaltigkeit, Mobilität und Landwirtschaft

SPÖ Schwarzau am Steinfeld macht den Kirchenplatz
„grüner und lebendiger!“

Als gelernter Gärtner habe ich die Entwürfe der
Bepflanzung für den neuen Kirchenplatz der Gemeinde
Schwarzau am Steinfeld akribisch geplant und
durchdacht.
Es freut uns sehr, dass die Vorschläge von uns als SPÖ
Anklang gefunden haben und letztendlich auch fast
alles umgesetzt oder vielmehr „eingesetzt“ wurde.

Natürlich habe ich es mir auch nicht nehmen lassen,
tatkräftig mitanzupacken, als es um das Einpflanzen
der vorab persönlich ausgesuchten und bestellten
Pflanzen ging, den Rosen sowie Lavendel und jenen
Sträuchern, welche am oberen Beet beim
Kirchenportal links gepflanzt wurden. Jetzt muss nur
noch alles gut anwachsen, gepflegt und gegossen
werden, damit nächstes Jahr alles schön erblühen
kann!

Lediglich bei den Bäumen hätten wir uns etwas
größere und kräftigere Pflanzen gewünscht, jedoch
sind die gepflanzten Exemplare von augenscheinlich
guter Gesundheit und diese werden sicherlich gut
anwachsen.

Der Kirchenplatz gesamt ist zwar leider etwas von
unserer ursprünglich geplanten Bauweise abgeändert
worden, dennoch erstrahlt unsere Wallfahrtskirche
endlich wieder in einem neuen und sauberen Bild,
worüber wir uns natürlich sehr freuen!
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Wir möchten uns an dieser Stelle recht herzlich bei
allen bedanken, die die Bäume aber auch die
Sitzgelegenheiten gespendet haben. Auch wir als SPÖ
Fraktion haben sehr gerne dazu beigetragen und
gemeinsam mit allen Gemeinderätinnen und
Gemeinderäten ein Sitzbank gespendet.

Ich wünsche von ganzem Herzen frohe Weihnachten
und einen guten Rutsch ins Jahr 2022!

Ihr Franz Lagler
Gemeinderat
SPÖ Schwarzau am Steinfeld
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Bericht Ausschussvorsitzende für Familien, 
Generationen, Soziales und Kultur

Liebe Gemeindebürgerinnen und Bürger von Schwarzau
am Steinfeld, Föhrenau und Guntrams!

Es freut mich sehr, Ihnen als geschäftsführende
Gemeinderätin einen kleinen Überblick über meine
Tätigkeiten im Gemeinderat geben zu können.

Ferienspiel 2021
In meiner Funktion als Ausschussvorsitzende für Familien,
Generationen, Soziales und Kultur, hatte ich die ehren-
volle Aufgabe das diesjährige Ferienspiel in unserer
Gemeinde zu koordinieren. Danken möchte ich auch
speziell den vielen Vereinen und Organisationen in
unserer Gemeinde, aber auch Privatpersonen für ihre
tatkräftige Unterstützung! Es ist ein abwechslungsreiches
und vielfältiges Programm für unsere Kinder zusammen-
gestellt worden!

Machen wir unsere Gemeinde - gemeinsam zur aktivsten
Gemeinde Niederösterreichs
Die Gemeinde Schwarzau am Steinfeld hat dieses Jahr
erstmalig die Bevölkerung dazu aufgerufen, aktiv an der
„Spusu“ NÖ-Gemeindechallenge teilzunehmen. Das
Sportland Niederösterreich sucht jedes Jahr von 1. Juli bis
30. September die aktivste Gemeinde Niederösterreichs.

Die Teilnehmer waren für Schwarzau insgesamt 69.810
Minuten aktiv – egal ob mit dem Fahrrad, Inlineskates,
Wandern, Laufen, Nordic-Walken, Spazierengehen und
sogar beim Golfspielen. Von allen 481 teilnehmenden
Gemeinden wurde der 89. Platz erreicht. In der Kategorie
„Gemeinden mit 1-2500 Einwohnern“ sogar der gute 43.
Platz von 305.

Die Gemeinde Schwarzau am Steinfeld hat nach Ablauf
der Challenge unter den 10 aktivsten Teilnehmern
Intersport-Gutscheine im Wert von je € 50,- an 3 Mit-
streiter verlost.

Ich bin stolz, dass wir so eine aktive Bevölkerung haben
und ich freue mich schon auf die NÖ-
Gemeindechallenge 2022. Ich bin mir sicher, dass wir
gemeinsam das Ergebnis noch verbessern und die Teil-
nehmerzahl im nächsten Jahr noch steigern können.

Lesen macht Spaß!-Bücher-Telefonzellen Bibliothek
Sehr zur Freude der gesamten SPÖ Organisation ist es
uns gelungen, von der Telekom Austria eine nicht mehr in
Betrieb befindliche Telefonzelle für unsere Gemeinde zu
bekommen!

Wir waren und sind bereits eifrig mit der Planung und
Umsetzung beschäftigt, damit diese Zelle ihre neue
Funktion als kleine Tauschbörsen - Bibliothek so rasch wie
möglich aufnehmen kann, in der alle kostenfrei Bücher
leihen können.
Doch leider ist dafür kein Budget mehr in der Gemeinde
vorhanden, um dieses Projekt noch dieses Jahr
durchführen zu können. Wir werden es daher nächstes
Jahr in Angriff nehmen.
Dank der bereits erhaltenen Bücher einiger Gemeinde-
bürgerinnen und Bürger, wissen wir, dass dieses Projekt
großen Anklang finden wird. An dieser Stelle möchte ich
mich herzlich für die tollen Buchspenden bedanken!

Punschstand
Für Dezember dieses Jahres wäre wieder der schon seit
Jahren stattfindende Punschstand der Gemeinde für
soziale Zwecke geplant gewesen. Leider mussten wir Ihn
aufgrund der aktuellen Situation absagen.

Kindermaskenball
Im Ausschuss für Familien, Generationen, Soziales und
Kultur haben wir uns gemeinsam entschlossen, auch den
Kindermaskenball 2022 zu Gunsten der Gesundheit
unserer Kinder und deren Eltern nicht durchzuführen.

Es warten hoffentlich noch viele weitere, spannende
Aufgaben auf mich und ich freue mich darauf diese
bestmöglich erledigen zu dürfen. Viel mehr noch, wenn
es gelingt, die eine oder andere Idee erfolgreich für und
in unserer Gemeinde umsetzen zu können!

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen frohe Weihnachten
und einen guten Rutsch ins Jahr 2022! Bleiben Sie gesund
und wohlauf!

Ihre Yvonne Thur
Geschäftsführende Gemeinderätin
SPÖ Schwarzau am Steinfeld
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Bericht aus dem Ausschuss für Kindergarten, 
Volksschule, Gesundheit und Sport

Als Mitglied dieses Ausschusses einen kleinen Über-
blick über die Aktivitäten geben:

Kindergarten Schwarzau
Umgesetzte Anschaffungen:
• 4 Tablets
• Sonnenschirme
• Matschküche

Kindergarten Föhrenau
Umgesetzte Anschaffungen:
• Gartenspielhaus mit Geräten
• Sessel und Bänke für den Garten

Volksschule
Umgesetzte Anschaffungen:
• Neue Fenster im Turnsaal
• Beamer und Laptops
• Schaden an der Lärmschutzdecke (durch Erd-

beben)

Gesundheit

Gemeindearzt
Dr. Lichtenauer ist mit Ende September in Pension
gegangen. Die Suche nach einem neuen Arzt ist noch
im Laufen.

Gemeindeschwester
Das Angebot wird sehr gut angenommen. Sprech-
stunden sind immer jeden 2. Dienstag im Monat von
16 -18 Uhr.
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Sport
Der Uferlauf wird 2022 wieder stattfinden. Die
ersten Gespräche mit den Organisatoren haben
bereits stattgefunden.

Bei der Jugendumfrage der 10 – 18 Jährigen, hat der
Fitnesspark das Rennen gewonnen.

Der Beachvolleyballplatz wurde im Frühjahr ent-
wurzelt. 2022 ist ein neues Netz und eine Abdeck-
plane geplant.

Ihr Harald Kammerhofer
Gemeinderat
SPÖ Schwarzau am Steinfeld

SPÖ-Schwarzau/Stfd. Hotline: 
0677 / 643 905 35

Sie haben Fragen, Wünsche, Anregungen, Beschwerden?
Wir sind jeden Mittwoch 

von 18 – 20 Uhr für sie erreichbar

Rufen sie uns an!    

www.schwarzau-stfd.spoe.at



Wir haben es geschafft !!!
Superschnelles Internet für unsere Gemeinde!

Die Quote von 42% wurde überschritten!

Schwarzau und Föhrenau haben allen Grund zum
Jubeln. Nach den intensiven Sommermonaten mit
Hausbesuchen, Infoveranstaltungen und letztendlich
durch die Fristverlängerung bis Ende September
haben wir die erforderliche 42% Hürde geschafft.

Es freut mich sehr, dass wir die Voraussetzungen
gemeistert haben, um in Schwarzau und Föhrenau
das Glasfasernetz zu bekommen.
Der Beschluss dafür erfolgte ja bereits 2016 vom
damaligen Gemeinderat. Und heute, 5 Jahre später,
steht einer fast flächendeckenden Umsetzung nichts
mehr im Wege. Ausgenommen davon ist ein kurzer
Bereich auf der linken Seite in der Neunkirchner
Straße, Fahrtrichtung Breitenau, bis zu den
Justizwohnungen. Dort wurde das Glasfaser von der
A1 Telekom bereits verlegt.

Gestartet wird mit dem Ausbau voraussichtlich im
Frühjahr 2022. Der Zeitplan selbst hängt von der
Corona-Situation und den damit verbundenen
etwaigen Verzögerungen ab.
Bestellungen sind nun weiterhin möglich, sollten sie
Interesse haben. Jedoch betragen die Kosten für
einen Einzelabschluss einmalig € 600,-.
Das Bestellformular können sie hier herunterladen:
www.noegig.at/bestellung.

Das Glasfasernetz bietet ihnen dadurch auch eine
Fülle an Anbietern mit verschiedensten Paketen und
Angeboten. Eine Übersicht finden sie unter dieser
Internetadresse: www.noegig.at/anbieter/2

Wie geht es mit Guntrams weiter

Nachdem wir es in Schwarzau und Föhrenau
geschafft haben, steht einem Ausbauschritt in
Guntrams nichts mehr im Wege. Sobald wir dazu
Neuigkeiten haben, werden wir sie informieren.
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Ich möchte mich an dieser Stelle persönlich beim
Projektleiter GR Hannes Posch bedanken, der dieses
Projekt vorangetrieben hat. Natürlich auch ein
großes Dankeschön an alle Glasfaserbotschafter die
uns dabei tatkräftig unterstützt haben.
Und zu guter Letzt, möchte ich mich natürlich auch
bei ihnen liebe Mitbürger/Innen bedanken - denn
ohne Sie, hätten wir das Projekt nicht starten und
nun endlich umsetzen können.

„Ich bin stolz darauf, dass wir das Ziel GEMEINSAM
erreicht haben und nun eine neue, schnelle und
zukunftsorientierte Infrastruktur für unsere Gemein-
de bekommen!“

Ihr Harald Kammerhofer
Gemeinderat
SPÖ Schwarzau am Steinfeld
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